

Paris et Haspelchiedt

Écrit par Administrator

Dimanche, 19 Janvier 2020 15:02 - Mis à jour Dimanche, 19 Janvier 2020 15:07

Joël Beck, le président de la SHAL a participé le 9 janvier à Paris aux vœux du Souvenir Français en présence de la ministre des Armées. L'occasion d'évoquer auprès du président du Souvenir Français, Serge Barcellini, les projets de la SHAL en Moselle pour l'anniversaire de 1870.



D'autre part, à la demande de la section du Pays de Bitche, il est intervenu auprès des autorités compétentes pour obtenir un état des lieux afin de déterminer les futurs travaux au polissoir d'Haspelchiedt, qui venait de s'effondrer en partie.

HASPELSCHIEDT Faits divers

Des experts au chevet du polissoir effondré

A Haspelchiedt, la chute du polissoir datant du Néolithique, l'un des plus anciens de France, a stupéfait de nombreux randonneurs au Pays de Bitche. Mais aussi des historiens. Des experts se sont pressés à son chevet pour déterminer les causes de son effondrement.

Le polissoir

Sur les hauteurs d'Haspelchiedt, dans la forêt, se trouve un abri formé par une arche et une grotte très exigüe. Il renferme un des vestiges préhistoriques les plus remarquables de la région. Les plus anciens en France. Un polissoir néolithique regroupant sur une longueur de 25 m et une hauteur de 1,50 m plusieurs centaines de rainures. Elles sont les traces d'usures laissées par le polissage des outils de nos ancêtres. Pas moins de 600 rainures ont été dénombrées.

L'effondrement

A la stupéfaction de tous les promeneurs, le polissoir s'est effondré le 17 décembre. Le surplomb rocheux a arraché, en tombant, l'arrière de la cavité, profondément, et toutes les stries ont été enfouies et détruites. La moitié gauche (ouest) est encore en place.

« Mais la chute de l'ensemble paraît irrémédiable à ter-



Les raisons de la chute du polissoir de Haspelchiedt paraissent nombreuses. Une délégation d'experts s'est encore rendue à son chevet pour en connaître les circonstances exactes.

me : seul un mince pilier naturel tient le tout, et la base du rocher est en tension (éclatements en surface) », juge Joël Beck, président de la Société d'histoire et d'archéologie du Pays de Bitche. Le site est totalement interdit d'accès par arrêté municipal.

Les raisons

Courant décembre, de fortes pluies se sont abattues sur

le Pays de Bitche. Elles seraient une des causes de l'effondrement de cette pièce historique. Mais il n'y aurait pas que cela. « L'effondrement est certainement dû à la combinaison de plusieurs facteurs : sécheresse sévère puis intempéries massives, travail de sape des racines, vibrations suite aux tirs au canon dans le camp militaire tout proche », affirme Joël

Beck.

La suite

Les historiens de la Shal ont déjà dressé un rapport au service régional d'archéologie. Cette semaine encore, une délégation d'experts s'est rendue au chevet du polissoir, accompagnés par le maire du village, Justin Hornbeck.

Représentants de la Drac, la direction régionale des affai-

res culturelles, de l'Office national des forêts et géologues ont parcouru le site, pour déterminer les dégâts occasionnés par l'éboulement du rocher. Des relevés précis doivent être effectués.

« De cette visite émanera un bilan géologique officiel, qui sera la base de travail pour la pérennité du site », annonce le premier magistrat.

J. Br.